



**Interpellation von Eusebius Spescha  
betreffend Struktur der Pädagogischen Hochschule Zentralschweiz  
vom 9. April 2009**

Kantonsrat Eusebius Spescha, Zug, hat am 9. April 2009 folgende Interpellation eingereicht:

In einer Pressemitteilung gab gestern der Konkordatsrat der Pädagogischen Hochschule Zentralschweiz bekannt, dass keine Einigung über die zukünftige Struktur der Pädagogischen Hochschule Zentralschweiz erzielt werden konnte. Der Kanton Luzern überlege sich deshalb, aus dem Konkordat auszutreten.

Nachdem sich der Regierungsrat vor einem Jahr recht optimistisch über die Weiterentwicklung des Konkordats geäußert hat, ist die in der Zwischenzeit eingetretene Situation offensichtlich sehr unerfreulich. Insbesondere ist damit für die PHZ Teilschule Zug eine doch recht schwierige Situation entstanden. Ich stelle dem Regierungsrat deshalb folgende Fragen:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat die Situation, dass sich der Konkordatsrat nicht auf eine neue Struktur der PHZ einigen konnte? Welche Möglichkeiten sieht die Regierung, doch noch zu einer Einigung zu kommen?
2. Wie sieht der Regierungsrat die Zukunft der Lehrerinnen- und Lehrerbildung am Standort Zug?
3. Kann es sich der Regierungsrat vorstellen, ein neues Konkordat mit Kantonen innerhalb und ausserhalb der Zentralschweiz anzustreben?
4. Wie beurteilt der Regierungsrat die Auswirkungen der aktuellen Situation auf die intensive und erfolgreiche Zusammenarbeit der Zentralschweizer Kantone in Bildungsfragen, die sich ja auf fast alle Bildungsbereiche erstreckt?
5. Gibt es Überlegungen des Regierungsrats, die PHZ Zug allenfalls in eine kantonale Trägerschaft zu überführen?